## Denn das Gute liegt so nah....

## Austausch mit dem Eerste Chritelijk Lyceums in Haarlem

Der Austausch zwischen Schülern des Erasmus-von-Rotterdam-Gymnasiums und Schülern des Eerste Chritelijk Lyceums in Haarlem in den Niederlanden kann bereits auf eine 2-jährige Tradition zurückblicken. Damit ist er nicht mal das jüngste Austauschprojekt unserer Schule.

Warum die Niederlande? - Mögen sich manche fragen....

Nun ist es schon zwei Jahre her, dass zwei sympathische Kollegen des Fachbereichs "Duits" an uns herangetreten sind. "Wir suchen eine Schule, mit der wir regelmäßig einen Austausch durchführen können, damit unsere Schüler wirklich Deutsch sprechen und hören", so Jan Dirk Hazeleger, einer der Initiatoren und Deutschlehrer in Haarlem. Da haben wir natürlich nicht "Nein" gesagt. Ganz dem Namenspatron unserer Schule verpflichtet, dachten wir an die Vorteile eines Austauschs, auch wenn man die Sprache selbst nicht spricht bzw. unterrichtet. Dass man andere Kulturen kennen lernt, eigene Angewohnheiten reflektiert oder auch neu schätzen lernt, gehört zweifellos zu den positiven Erlebnissen eines Austausches. Diese Chance wollten und wollen wir unseren Schülern immer wieder anbieten. Wir finden es wichtig, dass Jugendliche auf dem Weg ins Erwachsenwerden eigene Standpunkte überdenken und über den eigenen Tellerrand hinausschauen.

Gesagt getan; 2008 fand das erste Mal der Austausch statt und das mit großem Erfolg.

32 Schüler aus Haarlem kamen und wurden einen Monat später von 32 Neuntklässlern des EvR besucht.

Was haben wir nun 2009 erkundet, erfahren und erlebt?

Bei einem Besuch am Niederrhein fährt man nach Düsseldorf und Köln. Da sich die niederländischen und deutschen Metropolen immer mehr gleichen, was die bekannten gastronomischen Einrichtungen betrifft, dachten wir an eine Domführung, und den Besuch im Schoko –bzw. Sportmuseum. Mit anschließendem Shoppen ein voller Erfolg.

In Haarlem, einer wunderbaren hanseatisch anmutenden Handelsstadt mit ihrem Zugang zum Meer, wurden wir zu Experten im niederländischen Schul - und Verkehrssystem. Überträgt man deutsche Sicherheitsvorstellungen auf die Niederlande, so müsste dort eigentlich jeder einen Helm tragen – doch weit gefehlt.

Amsterdam und die schöne Universitätsstadt Leiden standen dann auch noch auf dem Programm. Beindruckende Städte, die sich auf Grund des schönen Wetters von ihrer schönsten Seite zeigten.

Erlebt haben wir nette, begeisterte und interessierte Schüler, herzlichste Gastfreundschaft und interessante Begegnungen mit Nachbarn, die uns wieder ein Stück vertrauter wurden.

Wir freuen uns auf 2010!

## Der Austausch 2008 – 2009 im Überblick:

Termine 2008:

Haarlem in Viersen: 04.-07.März Viersen in Haarlem: 22.-25. April

Termine 2009:

Haarlem in Viersen 24.-27.März

Viersen in Haarlem: 20.23.April

Programm in Viersen 2008:

Dienstag: Ankunft in den Gastfamilien

Mittwoch: Besuch im Unterricht und in Düsseldorf

Donnerstag: Ganztagesausflug nach Köln, Dom, Stadtrundgang, Schoko, Sport o-

der Römisch-Germanisches Museum

Freitag: Stadt-Rallye Viersen, Abfahrt

Programm in Haarlem 2008:

Dienstag: Ankunft mit Begrüßung in der Schule

Mittwoch: Besuch im Unterricht

Radtour und Besuch am Strand

Donnerstag: Besuch in Amsterdam:

Stadtführung, Madam Tussauds, Anne Frank Haus/Nemo Meeresmu-

seum

Freitag: Stadtrallye Haarlem und Heimreise

Programm in Haarlem 2009:

Montag: Ankunft und Begrüßung in der Schule

Dienstag: Besuch im Unterricht

Stadtrundgang in der Universitätsstadt Leiden: Botanischer Garten,

Medizinhistorisches Museum, Alte Mühle

Mittwoch: Amsterdam:

Vincent van Gogh Museum/Anne Frank Haus, Historisches Stadtmuse-

um

Stadtrundgang mit Führung

Donnerstag: Rallye in Haarlem und Abreise



